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 Anfragen-Nr.   

 AF-0189/2011  

Anfrage 
Herr Sascha Schorr 

CDU-Stadtratsfraktion 
 
Betreff 

 
Anfrage des Stadtratsmitgliedes Herrn Schorr - Mögl iche Einführung des 
Softwareprogrammes Mandatos zur Einführung einer mod ernen Ratsarbeit in 
Eisenach  
 
 

 
I. Sachverhalt  
 
Neben der Frage, ob jedem Stadtrat ein Vollzugriff auf das Ratsinformationssystem der Stadt 
Eisenach zusteht, gilt es auch abzuklären, welche Kosten durch die Einführung der Software 
Mandatos sowie die Verwendung von Net- oder Laptops auf die Stadt zukommen würden. 
Zu prüfen ist auch, ob die anfallenden Kosten nicht die bisherigen Aufwendungen für die 
Erstellung und Verteilung der Unterlagen decken könnten. Mündliche Anfragen im 
Stadtratsbüro sowie beim Oberbürgermeister selbst brachten keine Klräung. Ich frage 
deshalb den Oberbürgermeister öffentlich: 
 
II. Fragestellung  
 
1. Wie hoch sind die jährlichen Kosten für die Erstellung und Verteilung der 

Stadtratsunterlagen inklusive der zusätzlichen Materialien für die jeweiligen Ausschüsse 
und sind diese in den vergangenen Jahren gestiegen? Bitte berücksichtigen Sie bei der 
Antwort, wie viele Stunden, die ja wiederum als Personalkosten zu verstehen sind, die 
Mitarbeiter des Stadtratsbüros mit der Erstellung und Verteilung der Ratsunterlagen 
beschäftigt sind. 

 
2. Wie hoch wären die Kosten für die Anschaffung der nötigen Hardware sowie die 

dazugehörigen Mandatos-Lizenzen 
 
3. Gibt es rechtlich die Möglichkeit, die Aufwandsentschädigung für die Stadträte um den 

Betrag für die Kosten von Laptop und Mandatos zu erhöhen, um eben mit diesem 
Differenzbetrag die von der Stadt Eisenach dem Mandatsträgern zu berechnenden 
Kosten auszugleichen? Berücksichtigen Sie bitte bei der Antwort, wie die Möglichkeiten 
aussehen und was beachtet werden muss – vorzugsweise könnten Sie Ihrer Antwort 
einen entsprechenden Entwurf für einen Antrag beifügen. 

 
 
 
 
 
 
 
Herr Sascha Schorr 
CDU-Stadtratsfraktion 
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